

Membres présents : Représentants des parents d'élèves élus : Mesdames Rai K, Rai M, Nord. Enseignantes : Mesdames Laperrouze, Relange, Saettler, Sense, Malblanc, Belakehal. Responsable périscolaire de site : Madame Ben Zaid.

Membres excusés : Mme Boukhriss Essaidi. Inspecteur de l'éducation nationale : Madame Willig.

1. APPROBATION DU COMPTE – RENDU DU PRECEDENT CONSEIL D'ECOLE

2. BILAN DES ACTIONS MENEES

- La quinzaine des déplacements école :

Nous avons sensibilisé l'ensemble des familles et des enfants à l'importance de changer nos modes de déplacement pour réduire notre empreinte carbone. Cette initiative visait à promouvoir des déplacements plus respectueux de l'environnement, tels que la marche, le vélo ou la trottinette.

L'opération a été très bien accueillie par les familles. Même celles qui ne pouvaient éviter l'utilisation de la voiture ont choisi de compenser en rapportant du compost ou en se garant plus loin pour finir le trajet à pied. Cela montre un véritable engagement des parents envers cette cause.

Nous notons que la mairie nous a fourni un support vélos et un support trottinettes pour encourager ces nouvelles pratiques. Les parents commencent à découvrir et à utiliser ces équipements, ce qui est très positif.

- Végétalisation de notre cour

Grâce à la cité éducative, nous avons pu continuer la végétalisation de notre cour. Notre objectif est de pouvoir, dans le futur, transférer ces plantes dans la nouvelle école, ce qui permettra de préserver notre travail et de continuer à améliorer notre environnement scolaire.

Nous avons installé un abri à hérissons et de nouveaux hôtels à insectes pour favoriser la biodiversité et offrir un habitat aux petites créatures de notre cour.

Nos actions ont été récompensées par l'obtention du label "Tous unis pour plus de biodiversité" avec le niveau acteur champion. Ce label reconnaît nos nombreux aménagements et notre engagement en faveur de la biodiversité. Communiquer sur l'espace biodiversité.

- Graines de lecteurs

Toutes les classes ont participé à l'initiative "Graines de lecteurs", découvrant des livres autour du thème des arbres. Cette activité a permis de sensibiliser les enfants à la nature et à l'importance des arbres dans notre écosystème.

Une exposition des livres découverts sera présentée aux parents et aux enfants jeudi 20 juin. Un vote sera organisé et chaque élève devra donner son avis et voter pour le livre qu'il aura préféré. Les résultats du vote pour élire le livre préféré des élèves seront annoncés à l'exposition du 20 juin.

- Cité éducative –espace parents

Deux classes ont expérimenté le prêt de Bookinou dans les familles. Le retour des familles est très positif. Elles ont rapporté que le Bookinou a été apprécié même par les fratries plus âgées, ce qui montre son attrait intergénérationnel.

Bien que le dispositif soit un peu lourd à gérer, nous commençons à nous y habituer et à en tirer pleinement parti. Nous espérons pouvoir étendre cette initiative à d'autres classes à l'avenir. Le budget Nef pour le projet « l'école faisons la ensemble » sera débloqué au plus tard en octobre et permettra l'acquisition de Bookinours supplémentaires.

- Sorties

Toutes les classes ont eu l'opportunité de participer à une journée de sortie, ce qui a été très apprécié par les élèves et les enseignants.

Deux classes sont allées au parc d'Hunawhir, où elles ont pu découvrir la faune et la flore locales dans un cadre naturel.

Deux autres classes ont visité le Vaisseau à Strasbourg, un centre de découverte des sciences et des techniques, offrant une expérience éducative interactive.

Les deux dernières classes ont passé une journée à la piscine d'Obernai, complétée par des activités en extérieur. Cela a permis aux élèves de profiter d'une journée sportive et récréative.

Toutes les classes de moyens et grands ont fait une troisième sortie au cinéma star dans le cadre du dispositif école et cinéma. Les moyens et grands de la salle 7 ont un cycle piscine à l'école Ariane Icare jusqu'au 28 juin.

Les TPS ont profité d'une sortie à la pataugeoire grâce aux efforts d'une maman qui a passé l'Agrément et à leur enseignante qui a rempli un projet. Tous étaient ravis !! C'est une expérience à renouveler et nous allons étudier la faisabilité d'un stage massé à la pataugeoire de Lingolsheim pour les TPS et les PS.

3. LES LABELISATIONS

- Cette année, nous avons poursuivi nos efforts de sensibilisation à l'environnement, en mettant un accent particulier sur la biodiversité et les pratiques écologiques.
- Nous avons obtenu pour la troisième année consécutive le niveau or du label éco-école, attestant de notre engagement continu en faveur de l'environnement et de l'éducation au développement durable.
- En plus de ce label, nous avons également reçu le label "Tous unis pour la biodiversité" au niveau champion. Cela légitime notre espace en friche comme une zone dédiée à la biodiversité et à la préservation de l'environnement.
- E3D : le niveau approfondissement nous est renouvelé pour les 3 années à venir.
- A la rentrée nous aurons de nouveaux contenants pour le compost.

- Cependant, il reste à améliorer la communication avec les services de la mairie. En effet, notre espace en friche a récemment été tondu par erreur, ce qui souligne la nécessité d'une meilleure coordination pour éviter de tels incidents à l'avenir.

5. POINTS MAIRIE

- Bilan du changement de carte scolaire : Le constat est le même dans tout le quartier : les effectifs sont en forte baisse. Cette tendance est préoccupante et pourrait avoir des implications sur le fonctionnement de l'école à long terme. Pour l'instant, nous n'avons pas de fermeture de classes grâce aux grandes sections dédoublées et à la section des tout-petits. Cette dernière a montré son attractivité auprès des parents, puisque toutes les places proposées sont pourvues. Cela démontre l'intérêt et la confiance des familles dans notre école.
- Réponses aux questions du dernier conseil d'école : L'équipe déplore le manque de réponses aux questions posées lors du dernier conseil, notamment concernant la prise en compte des enfants handicapés dans le budget alloué par la mairie. Cette question reste cruciale pour assurer l'inclusion et le bien-être de tous les élèves.
- Problématique des postes ATSEM :
Si nous gardons l'effectif actuel à la rentrée nous aurons
 - POUR LES TPS :
Une ATSEM à 100 % mais absente tous les vendredis pour décharge syndicale (manque 25 %)
 - POUR LES 2 CLASSES PS-MS :
1 ATSEM 100 %
1 ATSEM 80 % manque 20%
 - POUR LES 3 CLASSES DE GS :
1 ATSEM 50 %
1 ATSEM 100 %
 En conclusion si nous additionnons les pourcentages manquants nous arrivons à 45% soit pratiquement 1/2 poste d'Atsem supplémentaire. Nous insistons donc sur la nécessité de prendre en compte la particularité de notre école et de transformer ce demi-poste + demi-poste GS en un poste plein pour répondre adéquatement aux besoins des élèves et du personnel.
- Nous avons appris que le Dentibus sera basé sur le groupe scolaire Schongauer à la rentrée ce dont nous sommes ravis ; beaucoup de nos élèves ayant des besoins importants de soins dentaires.

6. NOUVEAUX HORAIRES :

- Suite à une réunion des directeurs début juin, il a été rappelé que l'ouverture des portes le matin ne devait pas excéder 10 minutes.
- En conséquence, les nouveaux horaires seront les suivants : 8h20-8h30. À noter qu'à 8h30, l'école ne doit plus accueillir les parents dans son enceinte afin de respecter ces nouvelles directives et assurer le bon déroulement des activités scolaires dès le début de la journée.

7. QUESTIONS DES PARENTS :

- Pourquoi la **date** initialement prévue pour les spectacles a t'elle été changée ? Beaucoup de formations ont été placées en fin d'année scolaire et au dernier moment nous obligeant à changer le calendrier contre notre gré.
- Nous en sommes désolés surtout pour les parents qui avaient pris congé ou déplacé des rendez-vous.
- Certains parents ont des problèmes pour recevoir la **newsletter**. Le plus simple est de leur conseiller d'aller sur le site d'école et de faire la démarche de s'abonner à la newsletter.
- Un courrier de parents inquiets a été adressé à l'école parce que des enfants qui vont à la piscine ont des **poux**. D'après les informations que nous avons reçues suite à cette demande, les poux ne s'attrapent pas particulièrement dans l'eau d'autant que tous les enfants sont équipés d'un bonnet de bain.
Les poux ne sont pas un motif d'éviction ni d'école ni de piscine. La meilleure prévention est d'attacher les cheveux le mieux possible.
Les familles des enfants identifiés comme ayant des poux ont été informées et invitées à traiter au plus vite les cheveux de leur enfant.
- Les membres du conseil d'école se posent la question d'ajouter sur le mot de rentrée la recommandation d'attacher les cheveux longs (comme il est recommandé d'éviter les bijoux, les jouets...)
- Informations par la RPS sur la **cantine** : Jeudi 20 juin journée pique-nique pour les enfants qui resteront exceptionnellement sur place et auront des jeux type JO après le repas.
- Les parents posent la question d'un éventuel changement de prestataire. Les avis sont partagés mais le prestataire API propose du bio certains jours et des produits locaux. Il y a des enfants qui diversifient leur goût grâce à la cantine. L'idéal serait que dans la nouvelle école il y ait une cuisine avec un chef sur place pour la cantine.